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   詳細は次回エコ

ツーリズム通信 ＨＰ

☆日 時：２０１３年１１月５日（火）９：００～１５：００ 

☆集 合：会津レクリエーション公園 第一駐車場 

（猪苗代湖畔 国道４９号線銀の橋付近） 

☆参加費：￥３,８００（昼食・おやつ・保険代を含む） 

☆持ち物：歩きやすい靴・雨具・帽子・防寒対策用品 

☆定 員：２０名 （定員になり次第 募集終了） 

準備の都合上 11月 2日締め切りといたします 参加申し込みは裏面に 

参加申し込みは裏面に 

裏磐梯エコツーリズム通信 ５４号 

 

裏磐梯エコツーリズム協会の 
ニュースレター 

裏磐梯 
エコツーリズム 
協会の考え方 

裏磐梯エコツーリズ
ム協会は、「人と自
然」「人と人」のつな
がりを取り戻し、地
域の自然や文化を守
りながら伝え地域全
体が元気になるよう
な、新しい観光と地
域作りを進めます。 

ばんだいの宝 発見講座 

 

２０1３年 10月 

 

 

 

ふるさとの宝 

北 山 漆 薬 師 
 

 
 
 
 
 
 

 

薬師さまの二つ児参

りの伝承は、慶長の半ば

会津の領主であった蒲

生秀行が桧原金山視察

の途中に薬師堂前の子

育ての霊石の噂を耳に

し、帰城後当時二歳の一

粒種の亀千代丸を漆に

遣わして、その霊石に身

を触れさせ、薬師にその

健やかな成長を祈願さ

せたことに始まるとさ

れています。 

このとき霊験があら

たかで、もちろん帰りの

亀千代丸は険しい坂も

なんのその自分で山を

下ったそうです。 

 

 

 

 

 

 

裏磐梯エコツーリズム協会 

〒９６９－２７０１福島県耶麻郡北塩原村大字桧原字小野川原１０９２-６５ 
TEL：０２４１-２３-７８６０ 携帯：０８０-２８２７-１６８７ FAX：０５０-７５４１-２４１１ 
Mai l  in fo@eco-urabanda i .com http://www.eco-urabanda i.com 

今回は、「戊辰戦争の戦跡を訪ねて」前回の十六橋突破の後・戸の口原で

の戦いから白虎隊の悲劇の舞台飯盛山までの戦いの場所をたどりながら歩

きます。講師は前回同様、「伝保人会」の五十嵐定信氏です。 
白虎隊二番隊がなぜあの若さで戦い死ななければならなかったのか、会津

が朝敵の汚名を着せられてしまったのはなぜか、会津武士道とは（他の藩と
の違い）・・・西軍が怒涛の進軍で通り過ぎた峠道を、落ち葉を踏みしめて
当時の人達の想いを感じながら歩いていきます。 

夏休み期間中、裏磐梯の "特定外来生物" であるオオハン 
ゴンソウ、ウチダザリガニをテーマにした企画を実施しました。 

8 月 8 日は環境省主催の「オオハンゴンソウ除去作戦」に 
当協会から６名が参加しました。6 回目を迎えるこの行事、参 
加者が減っているのが気になるところですが、続けていくこと、 
伝えていくことが大事なことと考えています。当協会としても、 
モニタリング調査の一項目として裏磐梯地区内オオハンゴン 
ソウ分布調査を継続して実施しています。また、8月 17 日に 
開催した「ウチダザリガニを知ろう」では、予想以上の参加者 
の多さに嬉しい悲鳴でした。ザリガニ博士＝砂川先生から「特定外来生物」「生物多様
性」についてとても分かり易くお話していただいたあと、フィールドワークも実践し、
多くの子どもたちの（大人たちも）理解につながりました。 

 

ふるさとの宝ガイド冊子 

コース案内チラシパンフができました 

 

ばんだいの宝発

見講座“冬の野鳥

を見に行こう” 

 

第４回磐梯山一周トレイル（仮称）をつくろう 

～磐梯山南西山麓コース調査（磐梯町町内）～ 
 今回は磐梯山南西山麓を歩きます。慧日寺から磐梯町を後に旧米沢街道にどうつなげ
ていくかを調べます。地図を頼りに歩きながらの調査は新しい発見もあり面白いです

よ。是非皆さんご一緒に歩いて、ご意見をお聞かせ下さい。 

日 時：１１月１２日（火） ９時３０分から１５時３０分 

集 合：磐梯町 中央公民館駐車場 

参加費：無料  
持ち物：昼食、飲み物、雨具 

※ ２時００分位で調査終了 公民館和室にて検討会開催 

参加申し込みは裏面に 

 

 

☆日 時：１１月１２日（火） ９時３０分から１５時３０分 
☆集 合：磐梯町 中央公民館駐車場   ☆参加費：無料  
☆持ち物：昼食、飲み物、雨具 
※ ２時００分位で調査終了 公民館和室にて検討会開催 

参加申し込みは裏面に 

 
第３回調査で見つけた

「たいら石」？  
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薬師様の霊石 
（腹当石） 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

駆除したコカナダモ 

作 業 風 景 

この先磐越西線は流山を迂回
するため大きく蛇行します 

＜参加申込み＞ 
必要事項をご記入の上、ファックス又はお電話にてお申し込みください。 

裏磐梯エコツーリズム協会 ■ＦＡＸ：050-7541-2411 ■電話：0241-23-7860 
※締切りは各講座の前日です。準備等ございますので予めお申込み頂きます様、お願い致します。 

参加申込書                    ※ご希望の講座にチェックをご記入ください 

名 前
ふりがな

 

 

 
(Ｓ・Ｈ    年    月    日    歳) 

申込み

講座 

11/ 5  □  猪苗代ツアー 

11/12  □  第 4回トレイル 

住所 
〒 

電話  ＦＡＸ  

Ｅ-mail 

※ご記入いただきますと、次回からエコツー通信をメールにてご案内いたします。 

※ご記入いただきました個人情報は、当協会カレッジの案内に使用し、それ以外の目的で使用することはございません。 

裏磐梯エコツーリズム通信 Vol.５４号 

 

 

「ばんだいの 

宝発見講座」 
「ばんだいの宝発見講

座」とは、皆さんと共に、

磐梯の宝をたくさん発

見していく活動です。 

この講座では、観光地

としての魅力（自然・歴

史・文化・人材）を掘り

起こし、それを学び、守

り、伝える活動を通し、

質の高いサービス（おも

てなし）の提供を可能に

する事を目的とし、住民

総ガイドを目指してい

ます。 

講座には、どなたでも

参加できます。ぜひ、一

緒に磐梯の宝を再発

見・再認識いたしましょ

う！ 

 

2013 今後の予定 
 

１１月 5 日（火） 

・猪苗代ツアー 第３弾 

 戊辰戦争戦跡を歩く 

(十六橋～滝沢峠～ 

飯盛山) 

 

11 月 12 日（火） 

・磐梯山１周トレイル 

 ４回目 磐梯山 

南西山麓（磐梯町） 

 

２月初旬 

・冬のカレッジ 

スノーシューツアー 

・・・・・・・・・・・・ 

源流域裏磐梯の 
水を守ろう！ 

 

「飲み残しゼロ運動」 

 展開中！ 

 
ペットボトル、缶コーヒ

ーなど、日頃つい残して

しまう飲み物を流して

しまうと、きれいな水に

戻すにはその数倍の水

を必要とします。油に気

を使うだけでなく、ふだ

んの飲み物にも気を使

いたいですね･･･。 

ご協力お願いいたしま

す。 

１０月１日、「第３回 磐梯山一周トレイル（仮称）をつくろう」では、土田堰から
慧日寺跡へ向かいながらのコース調査を行いました。磐梯山信仰の一面を十分認識す
ることが出来る調査ができました。秋の日差しを浴び、こうべを垂れた稲穂越しに見
える磐梯山や雄国沼の外輪山は輝いていて、普段目にしている姿とは少し違った表情
を楽しむことが出来、また参加者一同道草も大事と磐梯山周辺の懐の深さを感じた一
日となりました。 

11月 

 

 当会では、特定外来生物であるウチダザリガニを今後どのように考え取り扱
っていくか、この裏磐梯（国立公園内）に住む私達が方向性を考えることは、
とても重要で責任のある事だと考えています。つきましては、皆様からご意
見・お考えをお聞かせ頂きたいと思います。 
 これまでに、「すぐに駆除をしたほうがいい」「観光資源として有効に活用し
たほうがいい」「食用として名産品として商品開発をする」といったご意見を
聞いています。あなたはどうお考えですか？  
 e-メール・FAX・電話 又はちょっとお時間のあるときに事務局でお茶でも
飲みながら、ぜひお話をお聞かせ下さい。 

裏磐梯エコツーリズム協会事務局 

第３回エコツーリズムカレッジ開催（報告） 

陣の山城跡からのぞむ羽山 雄国沼外輪山をのぞむ 

コ カ ナ ダ モ 駆除作業 

裏磐梯の曲沢沼に現在コカナダモが大発生しているこ
とが問題になっていて、福島大学の黒沢研究室のみなさ
ん、村役場、地元住民、ビジターセンター職員、アクティ
ブレンジャーなどが集まり、一斉駆除作業が行われまし
た。この作業は当協会の事業ではありませんが、微力なが
ら会長が参加してきました。 
午後１時半ころから４時近くまでかかって、１．５t ト

ラックに３杯分を駆除しましたが、全体の２０～３０％を
取り除くことしか出来ませんでした。終了後、黒沢先生か
らコカナダモの生態、分布などについてお話を伺うと、外
来種であること、沼の生態系には非常に悪い影響を与えて
いるということでした。今後、協会としてもかかわりを持
って取り組んでいけたらと考えます。 

 


